

Académie de Médecine

LE TRAITEMENT DU GOITRE EXOPHTALMIQUE PAR LE SULFATE DE QUININE (1)

Par M. LANCEREAUX,

Professeur agrégé à la Faculté de médecine de Paris,
Membre de l'Académie de médecine,

En collaboration avec M. PAULESCO.

Parmi les nombreux traitements proposés jusqu'ici pour combattre le goitre exophtalmique, il a été peu ou pas question de la quinine. Ce médicament, employé par nous, depuis l'année 1898, nous a paru avoir une efficacité réelle ; aussi croyons-nous devoir faire connaître les bons effets que nous en avons obtenus.

Le principal désordre, celui autour duquel gravitent tous les autres troubles qui constituent le goitre exophtalmique, est certainement une vaso-dilatation active, primitive ou réflexe des vaisseaux du cou et de la tête, le goitre, l'hyperthyroïdie, l'excitation cérébrale, la tachycardie, le tremblement, l'amaigrissement, etc., en dépendent d'une façon plus ou moins immédiate.

Or, l'arsenal thérapeutique possède un médicament remarquable par son action vaso-constrictive sur les vaisseaux du cou et de la tête : c'est le sulfate de quinine. Nous l'avons admi-

(1) Communication faite à l'Académie de médecine, le 25 février 1908.